

HOMELIE 5 DE LA SOLLENNITE DE L'ASCENSION

Lorsqu'un lauréat belge est retenu au concours Reine Elisabeth, c'est tout à notre honneur ! Lorsque notre club sportif gagne la coupe, avec tous les autres supporters nous relevons la tête. Si mon cousin devenait ministre, je me sentirais un peu plus important. Si au cours d'une réception je pouvais serrer la main du roi, je ne manquerais d'en déposer la photo sur la cheminée...

Lorsque quelqu'un de notre communauté ou un ami s'illustre par une action d'éclat, tous ses proches en sont honorés. L'inverse est aussi vrai, lorsqu'un homme se conduit comme un monstre, tout le monde en est humilié. Ces exemples nous aident à comprendre le sens de l'Ascension.

Si au début les apôtres étaient très fiers d'accompagner Jésus, les choses vont vite changer lorsqu'il sera condamné et cloué sur la croix comme un vulgaire brigand. **Ils n'étaient plus aussi fiers, ils vont se cacher et même comme Pierre, faire semblant de ne pas le connaître.**

Heureusement, quelqu'un est resté fier de ce qu'il a fait : son Père. **En effet, lui, Dieu ne l'a pas abandonné dans la mort, il l'a ressuscité.**

Qu'est-ce que cela veut dire ? Cela veut dire que du fond de sa déchéance, il l'a relevé au plus haut sommet de sa dignité, il lui a rendu le plus grand honneur qui soit, il l'a élevé pour l'asseoir à côté de lui.

Comme vous voyez, **l'Ascension et la Résurrection, célèbrent en fait le même événement.** Jésus a vécu et partagé notre humanité dans sa plus profonde humiliation, puis il s'est retrouvé auprès de Dieu et c'est toute l'humanité qui en devient plus digne. Son honneur rejaille sur nous tous et particulièrement sur ses amis et ses proches.

Qu'un homme soit auprès de Dieu et c'est toute l'humanité qui en est fière et en devient plus digne.

Il est vrai que très souvent nous nous désolons de notre humanité. Continuellement nous voyons des individus qui se comportent comme des monstres. Il faut dire que l'actualité et les médias ne mettent souvent à l'avant que les horreurs et les bassesses : massacres, tortures, attentats effroyables...

Mais Jésus nous donne aujourd'hui un souffle d'espérance. Quelle que soit la profondeur de l'abîme dans lequel les hommes sont tombés, ils ont une plus grande raison de se glorifier, car un des leurs est auprès de Dieu.

Même si les hommes ont très peu de considération pour leurs semblables, Dieu, lui, nous appelle toujours à une dignité infinie. Même si les hommes considèrent les autres comme des machines à produire ou à consommer, à l'inverse, **Dieu nous offre une destinée éternelle.** Quel que soit notre passé, si bas ou si insignifiant semble-t-il être, tous nous sommes appelés à monter, à nous élever jusqu'auprès de Dieu.

Cela exige naturellement un changement de comportement. Dorénavant nous ne pouvons plus vivre comme avant, ainsi que Jésus le disait à ses apôtres : **« Vous serez mes témoins », c'est-à-dire que vous aussi vous devez entraîner les autres vers le haut, vers Dieu.**